
近日，有海外網站揭露香港「本土民主前線」的黃台
仰和梁天琦密會美國駐港總領館官員的內幕。「港獨」
與「台獨」、「藏獨」、「疆獨」一樣，以「獨」為
始，以勾結外部勢力、背棄億萬人民而終，實在是邏輯
的必然。一方面，任何分離國家、謀求獨立的言行，在
中國大地遭國人唾棄，「港獨」分子當然要仿效其他分
離勢力，向外部勢力乞求支持與庇護；另一方面，外部
勢力為了「以華制華」，自然要刻意栽培反華代理人，
借此破壞中國國家安全和發展利益。由此可見，「港
獨」對香港、對國家都是一場災難，即使當前「港獨」
仍不足成事，但港人絕不能等閒視之，須要防患於未
然。

「本土民主前線」主張「文化獨立」、「與中國徹底
的割裂」，鼓吹「以武制暴」。經過旺角暴亂和新界東
補選，「本民前」主要搞手黃台仰、梁天琦搖身變為
「港獨」風頭躉。但鼓吹煽動「港獨」違憲違法，而旺
角暴亂動搖法治，在香港市場薄弱；黃台仰、梁天琦亦
因為策劃、參與旺角暴亂，觸犯暴動罪行，官非纏身。
為擺脫困境，黃梁二人與美國駐港總領館人員密會，可
以說是「意料中事」。因為黃、梁二人心知肚明，「港
獨」口號叫得再響亮，外表包裝再漂亮，終究不為香港
所容，難免被包括700萬港人在內的全體中國人所不容，
只有盡快得到外國反華勢力的支持，才能找到保護傘。
「台獨」、「藏獨」、「疆獨」等分離勢力，背後靠的
都是外部勢力的扶持，「港獨」的出路與這些「反華前
輩」自然如出一轍。

中國日益壯大，國際上反華勢力如芒刺在背，迫不及
待遏止中國發展。「港獨」思潮冒起，與一小撮國際反

華勢力內外呼應，因而受到外部勢力的青睞。從網站披
露的密會內容可見，美國駐港總領館人員表示，美國政
府雖不能公開支持香港青年的暴力抗爭，但對黃、梁以
暴力抗爭謀求「香港民主自由」的方式表示同情和理
解；有關人員亦對「本民前」的活動經費表示關切，建
議「本民前」提出書面請求，美國政府可以考慮通過
NED（國家民主基金會）給予援助。美國反華勢力不僅
給予精神支持，更承諾真金白銀的援助，毫無疑問是給
「港獨」的強心劑。

外部勢力插手香港事務，培植反中亂港勢力並非一朝
一夕。香港回歸以來，以美英為主的境外勢力，通過不
同的方式，無孔不入滲透香港各行各業，以提供活動資
金、顧問幫助、研究經費等方式，操控反對派政黨、政
客、大學師生，掀起沒完沒了的政爭，包括令香港陷入
半癱瘓狀態的「佔中」，外部勢力從來沒有停止過將香
港變成搞亂香港、牽制中國崛起橋頭堡的圖謀。通過
「港獨」給香港乃至國家製造麻煩，與「台獨」、「藏
獨」、「疆獨」一起，損害中國的國家安全、主權和發
展利益，就是外部勢力的最大目的。

基本法23條規定，「禁止外國的政治性組織或團體在
香港特別行政區進行政治活動，禁止香港特別行政區的
政治性組織或團體與外國的政治性組織或團體建立聯
繫。」中共十八大報告明確提出，「防範和遏制外部勢
力干預港澳事務」。「港獨」接受境外資金和扶持，對
國家安全與發展利益、對香港的繁榮穩定構成嚴重威
脅。特區政府、廣大香港市民對這種危險傾向決不能掉
以輕心，必須嚴格依法採取有力的反制措施，阻止「港
獨」與外部勢力勾結。

「港獨」勾結外部勢力 損害國家安全發展
政府統計處發表的數字顯示，本港

最新失業率上升 0.1 個百分點，至
3.4%，是兩年來的最高。隨着旅遊業
持續弱勢、零售業不景和建造業後勁
存疑，勞工市場受到的負面影響漸趨
顯現。令人憂慮難消的是，在外圍經
濟差強人意的壓力下，香港作為細小
的外向型經濟體，經濟下行風險不容
低估，本地就業市場的壓力可能進一
步加大。政府應積極推動多元經濟發
展，創造新增長點，促進新產業發
展，從而製造更多就業職位，防止失
業率上升。

本地大部分行業失業率均見上升，
其中以建造業及零售業的升幅較為明
顯，而就業不足率上升主要見於建造
業及餐飲服務業。由於訪港旅客人數
不斷下跌，零售業乃至整個消費市道
缺乏動力，導致商戶結業及裁員潮陸
續有來，勢必推高相關行業的失業
率。另外，立法會的「拉布」大戰，
拖累多項大型基建工程無法上馬，令
建造業從業者面臨「冇工開」的困
境。零售、旅遊、建築業，都是本港
經濟的支柱產業，一旦持續不景，危
及「全民就業」局面，很容易形成消
費不足累及整體經濟的惡性循環。

歐美經濟復甦未如人意，拖累香港

的出口。未來，受到美國加息和外圍
經濟不明朗影響，本港的外貿活動預
計將持續走弱。加之鄰近地區的貨幣
貶值，放寬對內地旅客簽證要求等，
大大增加這些地區對內地旅客的吸引
力，料必構成與本港搶客之勢，對本
港疲弱的旅遊業可謂雪上加霜。香港
未來的經濟發展形勢難言樂觀，就業
不足壓力不容忽視。

作為一個經濟多元化程度不高的地
區，香港和其他的細小經濟體一樣，
容易受外圍因素影響而急速逆轉，繼
而衝擊本地就業市場，影響普羅市民
生計。如今的局面，既有挑戰亦有機
遇，一方面樓價、租金有所下調，減
輕企業經營成本，為本港發展新產業
提供空間；另外，國家落實「十三
五」規劃、「一帶一路」戰略，積極
鼓勵、支持香港開發新優勢，給香港
帶來新機遇。政府應主動擴闊本港經
濟基礎，加強開拓海外市場，推進與
內地全面合作，多管齊下為本港的經
濟增長引入新動力；此外，政府更應
大力引導年輕人創業，以經濟誘因和
優惠政策營造大眾創業的風氣，鼓勵
年輕人努力創富，從而活躍經濟活動
創造就業機會。

（相關新聞刊A5版）

加快多元發展 應對失業回升

曾鈺成批拉布只為阻施政
逾2000修正案「剪」剩407項 料5月11日可三讀表決
香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）立法會

今日開始審議落實新

財政預算案的撥款條

例草案，反對派置市

民福祉不顧，提出逾

2,000項修訂，大打

拉布戰，圖拖延各項

惠及全港市民的措施

落實。立法會主席曾

鈺成昨日「大剪一

揮」，裁定只批准其中的407項修正案，又決定根據修

正案的主題分5場辯論，初步預計辯論需要60小時，

料5月11日可三讀表決條例草案。曾鈺成批評，大量

的修正案目的只是要向特區政府施壓，但他不認為此舉

可以達到目標，只會浪費議會時間。
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待立會審議三讀法案
■《私營骨灰安置所條例草案》

■《2015年人類生殖科技（修訂）條例草案》

■《啟德郵輪碼頭條例草案》

■《2015年專利（修訂）條例草案》

■《金融機構（處置機制）條例草案》

■《2015年消防（修訂）條例草案》

■《2016年稅務（修訂）條例草案》

■《2016年證券及期貨（修訂）條例草案》

■《2016年僱傭（修訂）條例草案》

■《2016年醫生註冊（修訂）條例草案》

■《交通銀行（香港）有限公司（合併）條例草案》

資料來源：立法會秘書處 整理：記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席曾鈺
成昨日決定揮剪，在反對派提出逾二千項垃圾修正
案中，最後只批准407項修正案。各立法會議員支持
曾鈺成的做法，指今屆立法會任期即將屆滿，但仍
有大量議案因反對派過去一直拉布而積壓。他們強
調，只有做實事才能得到市民的支持，呼籲反對派
議員不要為爭取激進支持者而挑起無謂政治爭拗。

新民黨主席葉劉淑儀：
我和很多立法會議員均認為，主席早就應該這樣
做。今屆立法會還剩下很多條例未通過，其中多條
稅務條例是鞏固香港作為金融中心的地位，業界都
非常盼望早日通過。
這不是強不強硬，而是合不合理的問題。法院過
去多次裁決都認為，立法會主席有責任確保立法會
有效、有效率地運作，主席是次只是行使法庭所認
同的權力。

經民聯副主席林健鋒：
反對派每年審議預算案時都提出大量的修正案，
試圖拉布阻礙特區政府的施政，近年更變本加厲，
目的只是為了拖垮議會的運作，阻礙特區政府施
政，為自己撈取選票。
正如曾鈺成主席所說，批准全部修正案只會耗用

議會時間，不可能引起有意義的討論。相信主席能
把握尺度，確保會議有效進行，盡快審議預算案，
令市民早日受惠。

工聯會立法會議員王國興：
曾鈺成主席今次只是「輕剪」。老實說，現在反
對派仍然有四百多項修訂，按照他們的慣伎，即使
數項修訂他們也可以不斷發言，及不斷點算出席人
數，來拖長討論時間，故對反對派來說仍有足夠彈
藥在手拉布，阻礙預算案的通過。我認為，主席將
修正案減到四十多項也不為過，但我仍然尊重主席
的決定。

立法會工程界議員盧偉國：
曾鈺成主席是按照議事規則及一貫的行事方

式，裁定批准議員提出多少項修訂，確保議會能
夠在公平、合理的情況下討論，但這四百項修
訂，即使每項花 1分半鐘表決都要花上 10個小
時，令議員無法處理其他事項，倘將修訂案數目
再減些就更理想。
今屆立法會會期餘下的時間已經不多，但還有

很多涉及民生及經濟等事務尚待議員處理，期望
議員能夠暫且放下政治爭拗，盡早完成手頭上的
工作。

反對派罔顧市民福祉，無理
提出逾二千項垃圾修訂，試圖
在審議新年度財政預算案時大
打拉布戰。提出其中約二百項

修正案、最終只獲批七十三項的「人民力量」
陳志全，昨日聲稱立法會主席曾鈺成是在「搬
龍門」，大幅削減其修訂「非常無理」，為日
後的裁決立下非常壞的先例云云。

曾鈺成昨日分別與各黨派議員會面，說明
他大減議員修正案的決定。陳志全及其同黨
陳偉業，均稱他們中途抗議離席。

陳志全聲稱，曾鈺成是次的裁決，是從建
制派議員感覺舒服的角度出發，希望建制派
議員毋須因審議逾二千項修正案而呆坐多一
星期。

他又稱，曾鈺成將三讀的「死線」劃在5
月11日，做法「荒謬」，又稱一旦流會，
「咁咪一次會都唔使開，直接在5月11日表
決？」

陳偉業聲言，曾鈺成是次「收緊」裁決尺
度「不合理」，是「粗暴地剪布」，又不滿
對方要求他自行刪除削減七千多萬元涉及
TSA費用，和刪除特首梁振英及新聞統籌專
員馮煒光薪酬的修正案，其「表現級數」與
財委會主席陳健波、副主席陳鑑林「同
級」，即「係庸俗化同低B化」云云。

■記者 鄭治祖
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議員挺揮剪 批反對派不做實事
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■建造業大聯盟早前反拉布遊行，批拖延撥款礙發展。 資料圖片

曾鈺成在分別會見了不同黨派的立法會議員後表
示，針對《2016年撥款條例草案》的安排，他共

接獲2,168項議員修正案。
其中，社民連議員「長毛」梁國雄提出逾1,500項，

「人民力量」議員陳偉業及陳志全分別提出200多項，
激進反對派議員黃毓民提出逾120項，還有12位議員分
別提出了一項至10多項、20項不等。
他續說，在參考《議事規則》，同時考慮到現屆立法
會任期快將結束，餘下的議會時間有限，但有待立法會
處理的事項相當多，故決定只批准其中407項議員修正
案：梁國雄獲批160項；陳偉業獲批60項；陳志全獲批
73項；黃毓民獲批35項，餘下12名議員提出的修正案，

除了有兩項因為技術上有錯誤，其他則全部獲批准。

提案策略變 主席「見招拆招」
他又指，他昨晨在與各黨派議員會面說明其決定時，

「提出修正案比較多」的議員「有比較強烈的意見」，
稱他的準則「改變了」，「過去他們曾經獲我批准過的
修正案，今次他們提出類似的修正案，我不批准。這是
事實。」不過，議員提出大量修正案的策略也一直在
變。

圖脅迫政府 嘥議會時間
他續說，提出大量修正案的議員已公開表明，他們提

出修正案的目的是拉布，試圖迫使特區政府推行全民退
休保障計劃，「我們都看到這個方式是不可能達到這個
目標的，再加上這件事是在發展中，政府正在進行諮
詢、做一些工夫，我沒有任何理由相信，如果我接納所
有這些修正案，會令到政府在做不做全民退保的問題上
有一個不同的決定。」
他又說：這批修正案不可能在委員會階段引起有意

義的辯論，也不能達到提出修正案的議員希望達到的
目的。「唯一的後果，如果我接納這些修正案的話，
就是會耗用了我們議會的時間，所以大量這一類修正
案，我是沒有批准的。我明白議員的失望和不滿，因
為他們的確花了一些時間去製作這些修正案。但是，

我覺得為了整個議會的有效和正當的運作，我是必須
這樣做的。」

辯論分5場 時間不少於去年
他表示，會沿用去年的做法，將所有的修正案總目和
分目的辯論分成5場，按立法會就施政報告的辯論的主
題來劃分，分成5個部分合併辯論。雖然自己今年批准
的修正案，比去年的六百多項少了約三分之一，但他決
定辯論時間不會較去年少，即60多個小時。他估計，
由今日開始起計，立法會需要用4次會議去處理《2016
年撥款條例草案》，希望可在5月11日的會議上，就
《2016年撥款條例草案》進行三讀表決。
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